

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Dan Jenis Penelitian

Penelitian dalam hal ini menggunakan pendekatan kualitatif, dikemukakan oleh *Bogdan* dan *Taylor* yang disebutkan *lexy J. Moleong* dalam metode kualitatif yaitu menghasikan data deskriptif berupa dokumen tertulis maupun lisan, dari seseorang serta perilaku untuk diamati.¹ *Denzin* dan *Lincoln* berpendapat penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah, bertujuan untuk mendeskripsikan sebuah kejadian, dengan menggunakan berbagai metode.²

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif, suatu penelitian dimana keadaan obyek penelitian (seseorang, lembaga, masyarakat) harus sesuai fakta, sehingga penelitian dapat menjelaskan fakta untuk tujuan mengungkapkan gejala tersebut secara utuh. Dapat disimpulkan penelitian deskriptif ialah kata-kata bukan angka, diperoleh dari survei untuk menitikberatkan pada penjelasan analisis dari peristiwa atau proses, seperti wawancara, catatan laporan, dokumen atau lingkungan yang alamiah.

Tujuan penelitian dalam hal ini adalah peran strategi produk dalam meningkatkan pendapatan yang dipusatkan pada “*Home Industry*” krupuk dan krecek rambak. Pengumpulan data sebanyak mungkin supaya bisa menajadi

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2017). 3

² Djam'an Satori, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2011).22-23

pemahaman terhadap gejala setiap aktivitas yang tersusun, dipelajari agar bisa dihubungkan secara keseluruhan serta integral termasuk kasus yang diteliti.

B. Kehadiran Peneliti

Berdasarkan pendekatan digunakan pada penelitian merupakan pendekatan kualitatif, oleh sebab itu, kehadiran peneliti dilapangan mempunyai peran yang penting dan dibutuhkan secara optimal. Adapun peneliti merupakan *instrument* yang sangat penting dalam menangkap makna untuk pengumpul data.³ Sehingga, kehadiran peneliti di lapangan diketahui oleh subjek dan informan.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini bertempat pada *home industry* krupuk dan krecek rambak milik Ibu Karyani Kelurahan Tamanan RT. 01/RW. 02 Kecamatan Mojoroto Kota Kediri. Alasan penulis memilih Kelurahan Tamanan karena letaknya yang strategis sehingga mudah dijangkau dan banyaknya usaha UMKM krupuk rambak.

D. Sumber Data

Sumber data penelitian ini dibagi menjadi dua antara lain, data primer dan sekunder.⁴

1. Data primer merupakan data yang diambil langsung dari lokasi pada sumber data yang disurvei. Sehingga yang menjadi informasi yaitu pemilik,

³ Hadari Nawawi, *Metode Penelitian Bidang Social* (Yogyakarta: Gadjadara University Press, 2016). 63

⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*. 24

tenaga kerja, serta konsumen dari krupuk rambak dan krecek Ibu Karyani tersebut.

2. Data sekunder merupakan data perolehan dari sumber kedua atau sumber sekunder yang kita butuhkan. Sumber data sekunder untuk penelitian berupa bukti tulis yang dianggap sebagai informasi tambahan tentang subjek penelitian.

E. Metode Pengumpulan Data

Data lapangan dapat diperoleh untuk mendeskripsikan serta menjawab permasalahan yang diteliti, sehingga peneliti menggunakan metode pengumpulan data antara lain:⁵

- a. Observasi merupakan teknik pengumpulan data melalui pengamatan langsung ke subjek (mitra penelitian). Sehingga bisa mengumpulkan data penelitian di *home industry* krupuk dan krecek rambak milik Ibu Karyani.
- b. Wawancara (*Interview*), dilakukan untuk memperoleh makna yang rasional, observasi harus ditingkatkan dengan wawancara. Wawancara teknologi akusisi data melalui dialog langsung dengan sumber data, dan diimplementasikan secara tidak terstruktur, responden. Ada kebebasan dan kesempatan untuk mengungkapkan pikiran dan pandangannya, dan tentu saja perasaan. Wawancara ini didokumentasikan dilakukan dalam bentuk catatan tertulis dan audio visual meningkatkan nilai dari data yang diperoleh untuk mengetahui informasi atau keterangan dari perusahaan krupuk dan krecek rambak Ibu Karyani, tenaga kerja krupuk dan krecek

⁵ Sin, *Manajemen Syariah: Sebuah Kajian Historis Dan Kontemporer*.137

rambak Ibu Kayani dibagian produksi dan beberapa konsumen atau pelanggan krupuk dan krecek ramabak Ibu Karyani.

- c. Dokumentasi merupakan sebuah teknik pengumpulan data terutama dokumen tertulis, termasuk informasi, penjelasan, dan gagasan tentang fenomena yang berkaitan dengan masalah penelitian saat ini.

F. Analisis Data

Analisis data adalah suatu kegiatan yang menganalisis, mengurutkan, mengelompokkan, mengkodekan/menandai, dan mengategorikan untuk menghasilkan hasil berdasarkan fokus atau pertanyaan untuk dijawab tiga cara untuk melakukan analisis data yaitu:⁶

- a. Reduksi data

Data disajikan dalam bentuk laporan secara rinci. Mengurangi laporan yang dihasilkan berdasarkan data diperoleh, sebab hal-hal penting dipilih dan fokusnya adalah pada hal penting. Data dihasilkan berupa konsep, tema, untuk kelompok tertentu, serta bisa mendapatkan gambaran sesuai hasilnya. Observasi memudahkan peneliti untuk mengambil data jika perlu, melengkapi data yang sudah dikumpulkan.

- b. Penyajian data

Yaitu data yang diperoleh dikategorikan berdasarkan tema untuk dibuat dalam bentuk matriks agar membantu peneliti mengidentifikasi pola hubungan antara data dan data lainnya untuk mengambil kesimpulan.

⁶ *Ibid.* 247-249

c. Verifikasi

Langkah selanjutnya merupakan langkah akhir dari aktivitas sebelumnya penyempurnaan dan validasi data yang diproses atau 51 transfer kebentuk sesuai dengan pola solusi masalah selama penelitian.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Kebenaran data dari hasil penelitian ditentukan dengan kriteria reliabilitas, yang seharusnya dibuktikan oleh peneliti ini dilengkapi dengan realitas lingkungan peneliti. Teknik pemeriksaan berikut digunakan untuk menentukan keabsahan data antara lain:

1. Pengamatan dalam observasi, dilakukan untuk memperdalam pemahaman penelitian. Ketekunan memiliki cara menentukan apakah data dikumpulkan relevan atau benar dengan situasi yang sebenarnya.
2. Triangulasi adalah teknik yang memverifikasi keabsahaan suatu data dan menggunakan sesuatu yang lain untuk tujuan validasi atau untuk memperbandingkan dengan data.

H. Tahap – Tahap Penelitian

Ada beberapa tahapan dalam proses penelitian:

1. Tahap perencanaan meliputi: pengidentifikasian masalah, merumuskan, serta mengadakan studi pendahuluan, merencanakan hipotesis, menentukan sampel penelitian, menyusun rencana penelitian.
2. Pelaksanaan meliputi: pengumpulan data dan analisis data.
3. Laporan penelitian, meliputi: penyusunan, konsultasi hasil penelitian kepada pembimbing, dan memperbaiki konsultasi, serta persiapan perlengkapan persyaratan ujian.